



Waldkircher Orgelstiftung

Tradition. Hörkultur. Klangerleben.

Die Waldkircher Orgelstiftung wurde am 20. Dezember 2000 gegründet. Die Gründungsmitglieder waren bzw. sind Helmut Hummel, Wolfgang Brommer, Heinz Jäger, Sepp Reich, und Dr. Michael Thoma. Seit 1.1.2009 ist Bernd Wintermantel 1. Vorsitzender.

Das Ziel der Waldkircher Orgelstiftung ist es, die Tradition des Orgelbaus und der Orgelmusik zu bewahren und weiterzuentwickeln sowie Hörkultur und Klangerleben zu vermitteln. Dies wird auf vielfältige Weise umgesetzt. Zu den Projekten der Waldkircher Orgelstiftung zählen u. a.

- Förderung des Kulturerbes Orgelbau und Orgelmusik über nachhaltige Öffentlichkeitsarbeit und vielfältige Projekte
- Kulturnetzwerk "Deutsche Orgelstraße": Waldkirch ist der Ausgangspunkt der DOS – Deutsche Orgelstraße – die als Kulturnetzwerk durch ganz Deutschland führt
- Projekt "KönigsKinder": Wir unterstützen Schulklassen, Schülergruppen und Orgelstandorte, um das Kulturerbe Orgelbau und Orgelmusik lebendig zu halten
- Führungen für Schüler und Erwachsene im Orgelbauersaal und im Haus der Klänge zu den Themen Geschichte und Technik der Orgeln sowie Klangerleben

- Organisation und Durchführung des KinderOrgeltages Waldkirch
- Wanderausstellung Pins & Bites, die Geschichte der Datenspeicherung
- Konzerte im Orgelbauersaal
- Unterstützung von Orgelkonzerten an anderen Orten
- Kult-Touren, regional, national und international
- Erhalt und Restauration historischer Orgeln
- Förderung von Entwicklung und Bau moderner Orgeln und neuer Technologien
- Forschung und Dokumentation
- Buch- und CD-Produktionen.

Zu den Projekten gehörte auch die Planung und Umsetzung des Waldkircher Musikbuses und die Herausgabe dieses Musikbranchenbuches.

Finanziert werden die Projekte der Stiftung über Sponsoren unter Mitwirkung des OrgelFörderkreises Waldkirch e. V.

Orgelbauersaal der
Waldkircher Orgelstiftung
Foto: Fotostudio Ringwald,
Waldkirch



Waldkircher Orgelstiftung

Gewerbekanal 1
79183 Waldkirch

Fon: +49 (0) 7681 93 96

Mail: info@waldkircher-orgelstiftung.de

www.waldkircher-orgelstiftung.de



Immaterielles Kulturerbe der Menschheit – Offizielle Urkunde der UNESCO an die Deutsche Bundesregierung

Die Aufnahme des Orgelbaus und der Orgelmusik in die Liste des Immateriellen Kulturerbes der Menschheit durch die UNESCO am 7. 12. 2017 war eine Bestätigung für uns und ein Ansporn, die begonnenen Projekte regional, national und international weiter auszubauen.

Um das Kulturerbe auch für die nachfolgenden Generationen zu bewahren und weiterzuentwickeln, gilt unsere Aufmerksamkeit insbesondere den jungen Menschen. So war beispielsweise der erste Waldkircher Kinder Orgeltag im August 2019 ein großer Erfolg. Diesen haben wir in Kooperation mit dem Elztalmuseum, dem Förderkreis Walcker-Orgel, dem Orgel-Förderkreis Waldkirch e. V. und dem Waldkircher Orgelbau Jäger & Brommer durchgeführt.

Auch das Projekt KönigsKinder als Teilprojekt der Deutschen Orgelstraße richtet sich an Kinder und junge Menschen und hat zum Ziel, diese für die Orgel und ihre Musik zu begeistern. Dazu mehr auf den folgenden Seiten.

Im Sommer 2019 haben wir zusammen mit der Firma Jan Rother e. K. die Idee des Waldkircher Musikbusses realisiert. Er fährt als Linienbus durch Waldkirch, kann aber auch

für Gruppen gemietet werden. Das Ziel des Waldkircher Musikbusses ist es, das Motto der Stadt – „Waldkirch klingt gut“ – sichtbar zu machen.

Eine weitere Kooperation besteht zwischen der Waldkircher Orgelstiftung und dem Heine Musikmobil, das Schüler aus dem Raum Karlsruhe / Baden-Baden zu kulturellen Veranstaltungen fährt. Auf diese Weise können uns auch Schüler aus dieser Region besuchen, um im Rahmen einer spannenden Führung die Geschichte, die Technik, die Musik und den Klang der Waldkircher Orgeln und Drehorgeln kennenzulernen. So kooperieren wir mit den verschiedensten Firmen und Organisationen sowie mit der Stadt Waldkirch, um gemeinsam die Themen Orgel, Musik, Klang und Kultur weiterzuentwickeln.



Der „Waldkircher Musikbus“
Foto: Detlef Berger

